



SESIÓN PLENARIA

9. **Interpelación N.º 92 relativa a planes y cronograma de la Consejería de Salud en lo referente al desarrollo de las diferentes fases de ampliación y modernización del hospital de Laredo y medidas para garantizar la correcta prestación de sus servicios ante la falta de profesionales, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/4100-0092]**

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario segundo que dé lectura del punto noveno del orden del día.

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ: Interpelación, número 92, relativa a planes y cronogramas de la Consejería de Salud en lo referente al desarrollo de las diferentes fases de ampliación y modernización del hospital de Laredo y medidas para garantizar la correcta prestación de sus servicios ante la oferta de profesionales, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para el turno de exposición, por el Grupo Socialista, tiene la palabra el Sr. Pesquera.

EL SR. PESQUERA CABEZAS: Buenas tardes, señorías, presidenta.

Esta interpelación, como ya se ha explicado, pues tiene dos objetivos: el primero es conocer cuáles son los planes y el cronograma de la Consejería de Salud en lo referente al desarrollo de las diferentes fases de ampliación y modernización del hospital de Laredo, y, por otro lado, cómo se van a poner en marcha las medidas para garantizar la correcta prestación de todos los servicios incluidos en su cartera de servicios ante la falta de profesionales.

El hospital de Laredo es fundamental para los más de 100.000 cántabros que viven en el área oriental. Este hospital es necesario para asegurar la calidad de vida, la salud de los habitantes de esta parte de Cantabria y el desarrollo económico de la comarca lo hemos repetido hasta la saciedad. Sin servicios sanitarios, sin servicios públicos de calidad no hay posibilidad de crecimiento y, por tanto, desarrollo económico y bienestar en los municipios de la zona.

Conocemos las largas listas de espera para ser operado, ser atendido por un especialista o simplemente realizase una radiografía en el hospital de Laredo.

Todo ello por boca de pacientes y profesionales, porque ustedes se saltan a la torera el compromiso adoptado en esta Cámara de transparencia no hay ningún dato desagregado por el hospital para saber la diferencia que hay entre un hospital y otro.

Usted, señor consejero, presume de transparencia, presume de mejorar las listas de espera presume de datos históricos en número de operaciones dice que se opera más que nunca, pero no nos da la posibilidad de corroborar esos datos, a eso se llama transparencia, lo otro son opiniones, son otra cosa.

Lo único que podemos corroborar son los datos de la subida de la sanidad privada. Su sanidad business es la que tenga dinero pues que vaya a la privada lo dijo claro, y los ciudadanos de Cantabria, pues lo están haciendo, lógicamente se lo dice el jefe pues todos los demás aplican el cuento. Yo eso lo corroboro con los datos que dice el informe de defensa de la plataforma de defensa de la sanidad pública, como también lo que veo todos los días en la consulta, que los pacientes, se van a hacer un eco a la privada, se van porque les tarda un año a la privada, una resonancia a la privada. En fin, todos los días tenemos esto.

El tema de la transparencia lo venimos diciendo desde hace un año. Ustedes desenchufaron los datos porque no eran fiables, los suyos sí deben de ser fiables, aunque ya le digo yo algunos no nos los creemos, y no podemos ver, pues precisamente cuántos están operando en Laredo, la brecha que hay entre el hospital de Laredo y Valdecilla, no podemos conocerlo la actividad quirúrgica del hospital, las pruebas, las consultas.

Esto pone de manifiesto, pues el deterioro evidente de este hospital, y por eso no lo publican porque no les interesa, y claro, a esto hay que sumarle, pues, que el Plan de infraestructuras, que no sabemos en qué fase está y tampoco cómo van a solucionar el problema de los profesionales, que avanza día a día, pues a pasos agigantados.

La semana pasada hemos conocido por boca de la presidenta del Gobierno que iban a abrirse en junio los quirófanos a principios de junio, tras meses y meses de silencio, y sin noticias sobre estas obras, y sobre la remodelación del hospital siempre pasa lo mismo se presentan interpelaciones, hacen que pase lo mismo con Castro Urdiales y pues vienen y nos dicen que se va a abrir ahora.



Esto ha sido lo que han dicho ustedes, pero, claro, la ciudadanía no se lo cree, y por eso han hecho este sábado una concentración delante, el hospital reclamándole los compromisos y todo porque la experiencia, pues son continuas de su falta de palabra.

Le voy a decir lo que pasó ¿se acuerda usted con el SUAP de Castro Urdiales, que también le hicimos una interpelación y decían que no solo se cerraba 24 horas, sino que además iban a poner a una UVI móvil? Pues mire, no hay ni SUAP de 24 horas, porque no está cubierto por la mañana, ni hay UVI móvil ni la va a haber, porque luego no va a haber profesionales para cubrirla, por lo menos hasta después del verano, y dijeron que en abril estaba funcionando. No lo dije yo, lo dijo usted. Pues ahora en junio va a estar funcionando los nuevos bloques quirúrgicos. Esperemos que si, si nosotros queremos que funcione en cuanto antes, lo venimos demandando un año.

Por lo tanto, es normal que los ciudadanos estén preocupados y se concentren delante del hospital.

Por eso le interpelamos, señor consejero, porque es difícil de entender que después de un año todavía esté ese bloque quirúrgico, sin abrir, y se lo digo porque yo lo he visto yo he estado allí y he visto que las lavadoras estaban puestas para ser la esterilización, y cuando preguntaba a los que estaban allí me han dicho pequeñas cositas para echarla a andar, estoy hablando de finales de abril, mayo, lo mismo cuando estaba montando todos los equipos que yo les he visto puestos, pues ha tardado un año en que se ponga en marcha.

Claro, lógicamente ustedes llegaron aquí y se cargaron a todos los gerentes. tres meses sin gerente; en Laredo; claro, aquí nadie mueve un papel, hasta luego tiene que hacerse cargo de lo que hay y, claro, pues un año hasta que se ponga en marcha el bloque quirúrgico.

Pues bien, la pregunta que hace la ciudadanía y nosotros también es ¿qué va a pasar con el proyecto de ampliación? hay que ampliar los laboratorios, las urgencias, incorporar la resonancia, una nueva área para las consultas externas, en definitiva ¿cuál es el proyecto de futuro para este hospital que propone el Partido Popular?

La presidenta decía el otro día que se iba a comenzar la fase 2. En el presupuesto, ustedes han consignado 1,9 millones y, por otro lado, en ese cajón de sastre de 6,5 millones también han metido la reubicación de la resonancia, donde están también los centros de salud de Laredo, digo de Suances, el centro de salud de Polanco.

A día de hoy no hay nada licitado. No sé muchas cosas tienen que licitar todas a la vez para que salgan en este año se puedan ejecutar los presupuestos.

Por eso le preguntamos ¿cuál es el plan? ¿qué cronograma maneja? Claro, si tenemos en cuenta su cronograma, del helipuerto, que le preguntábamos, el otro día se licita en abril, se adjudica en agosto hasta diciembre no se firma el contrato, y 5 meses más tarde todavía no tenemos el proyecto base.

Pues esto es el planteamiento que ustedes tienen, y luego también conocemos las dificultades de traslado de profesionales, se quejan faltan profesionales de trauma de rayos, anestesista, faltan profesionales ahora se quejan los de urgencias, no sabemos qué va a pasar con la pediatría.

El otro día ha hecho la presidenta que había una lista de 20, de 20 anestesista esperando para ir allí. No sabemos cómo tenemos, le preguntamos, no sabemos cómo se va a pagar esto, qué acuerdo han llegado, porque sabíamos que se ofreció el incremento de un 150 por ciento en las guardias, pero ese acuerdo no se ha vuelto a saber nada, no sé si han firmado algo o no han firmado nada, cómo lo están haciendo, cómo lo van a hacer, sabemos que ha dicho que van a ir a unos neurólogos, cuales ese acuerdo y cómo se va a premiar a estos voluntarios, todavía no tenemos nada acordado, que se sepa, salvo que ustedes hayan llegado a algún acuerdo y lo desconozcamos. Espero que nos lo cuenten.

Mire usted, los cántabros de la zona oriental no son ciudadanos de segunda y nuestra sanidad pública no puede convertirse en un sistema con distintas velocidades, en función de donde se viva todos los hospitales del servicio cántabro de salud necesitan inversión, tanto en recursos humanos como materiales, garantizando la correcta prestación de la atención sanitaria durante todo el año y en todos los servicios que incluyen sus respectivas carteras de servicios.

Los ciudadanos de la zona oriental no quieren ir a Valdecilla más que cuando les sea necesario. Quieren ser atendidos en su hospital y le recuerdo una cosa, porque siempre usted confunde los años. En el 2022 fue cuando tuvimos que mandar al anestesista el año pasado en verano sin gerente, ni nada no hubo que mover a ninguna, exista y se prestó correctamente toda la atención. Se dejaron las cosas ordenadas. Esa es la situación.

Este año parece que vuelve el problema. Por eso, señor consejero, espero que nos explique estas cuestiones. Espero que nos diga cómo va ese plan de infraestructuras, que es para lo que le preguntamos, y espero que nos explique esos acuerdos que va a tener con los profesionales cómo les va a parar, les va a incentivar y qué acuerdo han llegado, si es que lo hay, porque de momento yo preguntaba a los sindicatos sobre con algún acuerdo, no, no me contesta en ese 150 por ciento nadie lo sabe.



Pues espero que ahora nos ilumine usted nos diga cómo lo va a hacer. Ya le digo que los ciudadanos están preocupados porque todos los días van a ojos y para un triste cuerpo extraño ya no hay servicio de urgencias, de oftalmología, tienen que venir a Valdecilla. Eso es una circular que se ha mandado hace dos días. Esta es la realidad.

Pide una radiografía, un mes, mes y medio, la gente está en ese cajón de sastre de pendiente de asignar, sobre todo los de la zona de Laredo. Esta es la realidad que viven los ciudadanos de allí. Por eso la gente está preocupada y por eso le preguntamos que nos diga cuál son los planes, tanto para los recursos humanos como para los recursos materiales, y cuál es el cronograma de ese proyecto de ampliación de Laredo, en qué consiste y cómo lo van a hacer.

Muchísimas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Contestar por parte del gobierno, el consejero de Salud, Sr. Pascual.

EL SR. CONSEJERO (Pascual Fernández): Muchas gracias, señora presidenta.

Señoría, tenía usted la posibilidad de la oportunidad de permanecer callado. La radiografía de su interpelación puede resumirse así. El hospital de Laredo ha venido sufriendo en los últimos ocho años de su Gobierno del Gobierno, PSOE- PRC que le ha conducido a una dejación que le ha conducido a una situación tan delicada como es de todos, conocidos.

Solo supieron actuar bajo la batuta de la imposición por la fuerza, fruto de su incapacidad para consolidar la plantilla y ante el deterioro de la misma, tuvieron que adoptar decisiones difíciles de entender de un Gobierno responsable.

Hace tres años, trasladar los partos a Valdecilla ante la imposibilidad de disponer anestesista. No faltan anestesistas ahora, hace tres años ya faltaban, hace dos años volvieron a mandar los partos de Valdecilla porque no había anestesista. Hace dos años también faltaban anestesista, el año pasado, peor como era año electoral y no podían mandar los partos a Valdecilla ¿qué hicieron? obligaron a los anestesistas a ir a Laredo, sin acuerdo, por imposición, y ¿qué hicieron? enfadar a todos los médicos de Valdecilla, que en marzo dijeron, pues ahora que cante Rita La Cantaora y trabaje por las tardes Rita La Cantaora y suspendieron toda la actividad extraordinaria, y, tal y como estaban, sus listas de espera se dispararon en ocho años, en ocho años no fueron capaces de cubrir las vacantes de Laredo, ninguna, y además, en ocho años hubo gente que ganó la oposición y no tomó posesión en Laredo, y no tomó posesión en Laredo, y encima provocaron un conflicto que hizo que se generaran las peores listas de espera de la historia, ¿por qué? porque los profesionales se negaron a trabajar 20.077 pacientes en lista de espera quirúrgica en noviembre, consecuencia de su brillante gestión, a partir de entonces, con el acuerdo de este con este Gobierno, los profesionales volvieron a trabajar porque recuperamos el acuerdo, y empezaron a bajar las listas; pero solo recuerdo 20.077 jamás había habido tantas pacientes sin operar.

Mire usted, durante el Gobierno del PSOE-PRC ustedes para el hospital de Laredo, han sido una especie Hannibal Lecter, unos gobernantes supuestamente brillantes que en realidad fueron incompetentes y canibalizaron el hospital, se lo cargaron, literalmente.

La situación que ha habido en los profesionales dentro no los vecinos de Laredo y de la zona, como dice usted, los profesionales dentro de la desesperación.

Desesperación porque durante años y años han vivido, han visto promesas incumplidas, de que se iba a dotar de plantilla, de que se iba a hacer y que consiguieron nada, claro, la obra usted me dice que vio los quirófanos terminados hace un año, encima su secretario general, lo dice público que ¿por qué no hemos abierto los quirófanos? porque no tenían luz, porque no tenían luz. Quedó muy bonito, entraría usted con linternas para verlos porque no había SAI, porque los SAI que pusieron en el tejado como lo hicieron mal, se mojaron y se estropearon. Y sin sistema de alimentación con quirófano no puede funcionar porque es un riesgo. Y por eso no hemos podido abrir.

Y hemos tenido que poner 200.000, hacer un procedimiento extraordinario de obra, poner casi 200.000 euros para poner unos SAI nuevos, por eso no están abiertos los quirófanos, por eso, por su brillante gestión, si no, estarían abiertos.

Claro que hemos terminado la obra y hemos además cómo la unidad de rehabilitación que hicieron fue tan pequeña, hemos tenido que tirar muro y unirla con la vieja porque si no, cuando empiecen a funcionar los quirófanos no caben allí, si han puesto cuatro camas, tanto proyecto, tanta historia y han puesto cuatro camas y tienen alquilada ocho años una resonancia magnética, y se les olvida poner la habitación para poner la resonancia, que cuando hemos llegado hemos tenido que rescindir ese contrato de alquiler, de una resonancia, pero ¿qué demonios me está contando de gestión?, si ha sido el mayor ridículo de la historia, se puede alquilar una máquina, tendrá un montón de años y no tener la habitación donde ponerlo y hacer un proyecto, una obra y no planificar la sala donde pone la resonancia, ¿pero qué cabeza cabe, pero qué cabeza cabe?



Y claro, venimos, y lo terminamos, y encima se enfadan y salen a decir mentiras, a decir, no hace un año estaban ya para funcionar.

Pero bueno, pero es que además hemos emprendido el camino para solucionar el problema de personal. Claro, mire usted, no consiguió el acuerdo para que las anestesistas fueran y los obligó a ir y lo ha dicho aquí y lo dice siempre mande usted obligarles a ir al consultorio rural a no sé dónde, al mandarle al otro sitio, usted actúa así; pero nosotros no, nosotros hemos negociado y hemos negociado una negociación muy difícil y muy compleja, porque usted dejó a los profesionales muy quemados con la Administración y con un nivel de desconfianza absoluto con la Administración.

Y ha sido muy difícil retomar las negociaciones y muy duras y muy duras con los profesionales, pero hemos conseguido que 25 anestesista, voluntarios de Valdecilla quieran ir a hacer la guardia a Laredo, son voluntarios, PP 25, PSOE 0 esa es la diferencia, PP negocia, PSOE impone y nadie quiere ir a Laredo, yo sé que eso duele, yo sé que eso duele, pero es así, claro, y entonces ustedes salen a contar mentiras otra vez salen a decir que hemos llegado a un acuerdo con los trabajadores y no están representados la mayoría de los trabajadores.

¿Me quiere decir si cuatro de seis sindicatos firman cómo se atreve a decir que la mayoría de los trabajadores no están representados? Si cuatro de seis sindicatos han firmado, pero qué desvergüenza se está esa ley públicamente, hace ruedas de prensa, su secretario general mintiendo, que la obra estaba terminada, mentira, que el acuerdo no representaba la mayoría de los trabajadores, mentira permanentemente la mentira.

Insisto, y además de esos 25 anesthesiólogos, están empezando a ir profesionales a acompañar, hay un neurólogo que va a pasar consulta próximamente ira a reumatología con más acuerdos, y es verdad, estamos todavía, quedan áreas en las cuales estamos negociando para que vayan a otros profesionales, porque esto no ha acabado, aquí necesitamos más profesionales.

Pero, además, se han fijado las condiciones para captar más especialistas. Miren, ayer sale la noticia de que Cantabria es uno de los sitios de España donde más ha crecido el número de médicos y enfermeras colegiados, es decir Cantabria es atractiva.

Nosotros hemos hecho unas condiciones, he firmado en otra negociación muy larga y muy dura con los sindicatos, unas condiciones para la determinación de plazas, de difícil cobertura, la organización y los incentivos que van a recibir esos profesionales, y están pactados con los sindicatos.

Trabajar en Laredo, puntúa el triple que trabajar en Valdecilla, en Sierrallana para los contratos, para los traslados, si cubren esas plazas de difícil cobertura, y se quedan allí multiplica por 1,5 la carrera profesional.

Por tanto, vamos poniendo incentivos y lo vamos a hacer en otras áreas. Me da lo mismo que sean médicos, anestesista o enfermeras, si no hay, y con primaria se da distinto, porque los incentivos cambiarán, el incentivo económico, no se puede poner en un hospital donde tienes un profesional ya trabajando, porque tiene que tener la misma retribución, obviamente, pero esta es una zona aislada, en primaria sí que puedo poner otro tipo de incentivos, y los vamos a oponer conforme vayamos definiendo cuáles son las plazas de difícil cobertura, porque en este momento usted lo sabe cómo yo haya o no haya médico, esa plaza está cubierta, por tanto, no es de difícil cobertura, necesitamos que este desierto para hacerla de difícil cobertura y proveer con otro profesional. Por tanto, ahora no podemos hacerlo hasta que no se clarifique.

Además, se han incorporado, ya tomando posesión directamente en el hospital una rehabilitadora, hay una neuróloga pendiente de incorporarse nuevamente y se están acercando, están llamando profesionales de otras comunidades autónomas interesándose por nuestra oferta.

¿Qué si somos optimistas? Pues yo sí, claro que sí, somos optimistas. La situación no es fácil, pero si estamos a la cabeza del incremento de médicos y de enfermeras en Cantabria, ¿por qué no podemos ser optimistas?

Insisto, todo esto es fruto de negociación, no de imposición, porque esta es nuestra, nuestra seña de identidad ¿eh?

Y sabemos, sabemos que el reto es muy difícil, porque la falta de profesionales afecta a todas las comunidades autónomas y hay competencia entre las comunidades autónomas con incentivos. Hoy mismo se acaba de publicar las plazas de difícil cobertura de Castilla-La Mancha, con unos incentivos distintos a los nuestros, obviamente, porque su situación no es como la nuestra, pero, si yo tratase de aplicar esos incentivos aquí, si yo, tratase de aplicar esos incentivos aquí, señorías, el cuento que me está contando de la privatización, pero ¿cuántos hospitales privados hay en Cantabria? Si parece que estamos rodeados de hospitales privados por toda Cantabria, donde estamos derivando a diestro y siniestro, ¿pero qué capacidad tienen? Si no llega ni al tres por ciento la capacidad del sistema público, que estamos privatizando, Pero ¿dónde les mando? Si no hay donde mandarles, desgraciadamente. No tenemos sitios de apoyo. Por tanto, es absolutamente imposible en su esquema, su obsesión privatizadora.



Mire, señorita, no siga por esta senda porque en Laredo se glorificaron gestionando, como se glorificaron en otros muchos sitios, y cree el ladrón que todos son de su condición, pero no, nosotros gestionamos de una manera distinta y el Hospital de Laredo tiene futuro. Empezaremos la fase 2 con el resto de obras que usted ha definido perfectamente que hay que hacer. Es que no hay que explicarlas porque ya están previstas, con algunas modificaciones, ya se lo digo, porque había que hacer alguna modificación al respecto al plan original; por ejemplo, la REA, la unidad de reanimación en cuidados especiales, hay que ampliarla para darle más capacidad. Por ejemplo, si no tiene ni un parto al día, no tiene sentido hacer tres paritorios, y no tiene sentido hoy en día, cuando los nuevos modelos de parto, hacer tres paritorios, clásicos, cómo se tenía previsto hacer, porque esa forma hoy en día, las futuras mamás exigen otra, una, un parto más humanizado, y existen otras fórmulas distintas que el paritorio clásico, etcétera, etcétera, y eso lo estamos revisando ahora para el inicio de las obras de la fase 2, pero ya tendré la oportunidad de contárselo.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.

Para el turno de réplica, tiene la palabra el Sr. Pesquera

EL SR. PESQUERA CABEZAS: Como siempre, señor consejero, y viene siendo habitual, no contesta nada de lo que le he preguntado.

Le he preguntado cuál es el cronograma para la fase 2. No me lo ha dicho. Nosotros. Invertimos cerca de 8.000.000 de euros en el Hospital de Laredo. Ustedes todavía no han invertido nada. Nos hablan de 200.000 euros en los SAI y yo le he escuchado aquí para un proceso extraordinario de obra, porque yo estuve mirando a ver si se había licitado y yo no la encontraba en el contrato, ningún concurso en la plataforma de contratos, esa licitación de los 200.000 euros. Me imagino que habrán hecho un proceso diferente. Este proceso extraordinario se le tendremos que preguntar.

Que se estropean los SAI, pues vamos a ver, yo no sé si se han estropeado o no se ha estropeado, ahí había un director de obra y una empresa que era Acciona, que tiene que entregar un proyecto. Y hay un director de obras y les ha puesto malos, pues será el responsable, de cualquier manera. Esa es una, pero, de cualquier manera, en mayo del año pasado las cosas estaban para empezar, no vamos a abundar sobre esto. Un año se han tirado con esta película. No nos han dicho a día de junio, cuando se va a licitar la fase 2 de este proyecto, que se lo he preguntado ¿eh? Tercero, vuelve a confundir los años. El año pasado no se mandó obligatorio a ningún anestesista. Si no, dígame usted a quien se mandó el año pasado obligatorio. ¿Dígame quién se mandó? Porque el año pasado nosotros ya no estábamos en el Gobierno. Nosotros nos, nosotros no estábamos en el Gobierno y se cubrió con lo que había. Hace dos años fue cuando se mandó a la gente y hace tres años, en el período de la pandemia, que se le olvida a ustedes, fue cuando se paralizaron los, los, los, los partos; momento de pandemia. Esa es la cronología. Año 2023, año pasado no se manda a ningún anestesista. Si no, dígame usted a quién.

Le hemos preguntado claramente. Va a mandar a 25 personas ¿Qué acuerdo ha llegado? Yo tengo el acuerdo aquí, el que han firmado los sindicatos. Yo aquí no veo por ningún lado cómo se van a pagar las guardias ¿Cómo se van a pagar esos guardias? ¿Que la gente le va a hacer? ¿Hay voluntarios? Sí, ¿y esa gente cómo va a ir? Dice que han llegado a acuerdo. Aquí no está ese acuerdo ¿Cuándo lo van a publicar? ¿Cuánto se va a pagar? Espero que me lo conteste en la segunda parte, porque no me lo ha hecho, no me lo ha dicho.

Sindicatos que han aprobado este acuerdo cuatro, menos Comisiones y SATSE, dos importantes. ¿Qué dice este acuerdo? Pues este acuerdo tiene mucha, es de traca. Primera cosa, ponen el carro antes que los bueyes, es decir, claro que hay que hacer un acuerdo de difícil cobertura, pero le recuerdo que eso que hay que hacerlo, lo más importante es que se saque el concurso de traslados. Todavía a día de hoy no se ha sacado el de atención primaria. El de hospitales han decidido que saca un concurso a la vieja usanza. Todavía, todavía no ha sido ¿Por qué no sacó el concurso abierto y permanente? Pues se lo voy a explicar, porque el gran problema que tienen los con, los comarcales es que el gran Valdecilla hace un efecto de absorción, la gente se quiere quedar en Valdecilla y no ir a los comarcales. Cuando estén saturados, los hospitales, el Hospital Valdecilla entonces la gente cuando termine tendrá que ir a los comarcales

¿Qué es lo que pasa? Pues que la gente saca la plaza en los hospitales comarcales y se viene en comisión de servicios a Valdecilla. Hubo que regularizar todo eso para que la gente no se viniese, y sacaron un concurso abierto y permanente que usted lo ha quitado de los hospitales, supone que todas las plazas vacantes se oferten a concurso una vez que se saca a partir de ahí las que queden descubiertas, si las podemos hablar de difícil cobertura.

Mire, usted dice, plazas de difícil cobertura, que exista un déficit estructural, vale. Faltan traumatólogos. Que exista necesidad urgente. Bien. Que exista la dificultad de provisión del puesto mediante los sistemas ordinarios de selección de profesionales ¿Cual son sistemas ordinarios? Primero, concursos de traslado, segundo oposición y luego tercero la bolsa. Si no saca el concurso abierto y permanente, si ya lo tuviera sacado ahora desde hace un año, ya sabría que esas plazas no se han cubierto, puede ser de difícil cobertura.



Y luego, la gran milonga que han firmado, la gran milonga. Mira, le digo lo que pone: se promoverá la oportuna reforma de la Ley 9/2010, de 23 de diciembre, del Personal Estatutario, Instituciones Sanitarias, que es como quieren hacer ustedes, la provisión de esos puestos por méritos, se promoverá la reforma de la ley ¿Qué quiere decir esto, señor consejero? Que hasta que no lleguen a la ley de medidas no van a poder hacer esta reforma. Hasta que no lleguen a la ley de medidas, y le recuerdo que usted no tiene mayoría absoluta ¿eh? Tendrá que negociar con algún grupo para que le aprueben esta modificación de la ley, para que pueda poner en marcha esto que quiere hacer usted de ofertarlas solo por concurso de méritos ¿Cómo va a ser eso?

O sea que yo le he preguntado varias cosas que me gustaría que me lo conteste. Primero, ¿Cómo ha hecho este acuerdo extraordinario para los AI del hospital? ¿Cuál es el cronograma que tiene usted mente? ¿Cuál es el pacto que ha llegado con los anestesiólogos? ¿Cómo va a influir esto inflacionariamente? Porque si usted va a pagar el 150 por ciento a los extremistas, los pediatras se lo van a pedir, los de urgencias se lo van a pedir y todo el personal que está ahí haciendo guardia, va a decir, ¿Qué pasa? ¿Qué yo soy de segunda división?

Es que yo no sé si lo que quieren ustedes es asegurar el sistema sanitario público o lo que quieren es destruirlo.

Y luego la segunda parte, cuando yo le hablo de los datos, no le estoy hablando de camas hospitalarias, que también las hay muchas, ¿eh? Estoy hablando del gasto de los ciudadanos que viene recogido en sanidad privada, que eso está recogido sí léase el informe de la salud, de las de defensa de la sanidad pública, que viene claramente donde se cogen los datos. Otra cosa es que se lo crea o no, pero los datos están ahí, señor consejero, espero que en esta vez me explique cómo va a mandar a los profesionales y cómo les va a pagar, que todavía no me lo ha explicado.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para el turno de dúplica, tiene la palabra el consejero de Salud, Sr. Pascual.

EL SR. CONSEJERO (Pascual Fernández): Gracias, señora presidenta.

Señoría, cada vez que salía aquí lo arregla más. Acaba usted de decir que el Partido Popular pretende destruir el sistema sanitario público por pagar más a los profesionales. Yo he oído cosas en mis, y ya tengo unos cuantos años, pero jamás una afirmación como esta. Será un acta interesante para guardar.

Mire, los problemas del Hospital de Laredo no se solucionan con ruedas de prensa para contar mentiras, ni con manifestaciones políticas a la puerta del hospital. Tuvieron ocho años para ir poniendo soluciones y no hicieron nada y ahora ponen piedras, ahora que no gobiernan ponen piedras.

Mire, le vuelvo a decir, los quirófanos no pudieron empezar a funcionar porque los SAI hubo que cambiarlos, y sin un sistema de alimentación autónomo, por si falta, hay un fallo en la corriente, no se puede intervenir en ningún quirófano. Y esto no es una invención. Y no me diga que había un director de obra, porque había unos responsables del contrato, y si los responsables del contrato, pues no se ocuparon del contrato, ni del director de obra, después de todos los años que estuvieron en obras, porque no fue una obra de tres meses. Pues, insisto.

Dice su señoría que los cántabros de la zona oriental no son ciudadanos de segunda y en eso coincido. Pero, claro, para decir eso y que nuestra sanidad pública no puede convertirse en un sistema con dos velocidades, explíqueme qué hicieron ustedes en ocho años, explíquemelo.

Le pongo un ejemplo que para que todos lo entiendan, mire, se adjudicó la obra del hospital el 15 de febrero de 2019, es cuando ustedes adjudican la obra del hospital, en junio, el 10 de junio ya la suspenden, ya la suspenden por primera vez, un reto eh, levantan en octubre la suspensión y la vuelven a suspender en noviembre, pero más allá levantan la suspensión en marzo del 2023 y la vuelve a suspender en abril de 2023, así ha sido su obra, eh, paralizando, no hacían nada, y mire que aquí lo hemos debatido y hemos preguntado por las obras del hospital de Laredo en esta cámara, ahí están las actas y hemos tenido debates en esta sala hablando de las obras de Laredo. Porque claro, ahora uno saca el expediente, ver el cronograma y ve la cantidad de chapuzas que han venido ustedes haciendo durante dos años y entonces encaja, el puzle encaja y las fichas encajan. Ustedes le llaman a eso gestión, y encima ya le digo sin supervisión, porque dejar que seis SEIS se estropeen y haya que cambiarlos cuando están prácticamente nuevos, porque se han mojado, en fin.

Claro que la provisión por méritos requiere un cambio legislativo, por supuesto que requiere un cambio legislativo, y lo traeremos como están llevando otras comunidades autónomas, el nuestro yo creo que es más atractivo y nosotros lo que hacemos es que de momento los interinos que ocupen estas plazas van a tener preferencia en ese concurso de méritos, por eso pensamos atraer a gente, porque los que acepten ahora la plaza de interinos a la hora de que nosotros convoquemos el concurso, van a tener muchos más méritos que otros para venirse, y esto es lo que está atrayendo de nuestra convocatoria, porque la ley hay que modificarla, claro que sí, para que podamos hacer simplemente un concurso por méritos y podamos meter que los méritos son de aquellos que se han atrevido a ocupar las plazas de difícil cobertura, es decir, la osadía no, la



valentía de ocupar las plazas de difícil cobertura en las que sus compañeros no quieren ocupar y la forma de premiarles es hacer un concurso de méritos para que obtengan la plaza en propiedad, y ese es el verdadero atractivo.

Y claro que está, y los programas de los de los anestesistas en Laredo se ha pedido usted la documentación, si es un programa especial más, no es ningún invento, no nos hemos inventado nada nuevo, no estamos sacando aquí la varita mágica a inventar, son los programas especiales y dentro de los programas especiales hemos pactado esa retribución, guardia y media, por qué, porque nadie quiere ir a hacer las guardias a Laredo, qué hemos pactado también, que a partir de la quinta guardia normal, cuando hay excesos de guardias, aunque seas anestesista de Laredo, la sexta también cobras guardia y media para evitar discriminación, por supuesto, pero las cinco primeras guardias, que son las normales que se hacen en Laredo, pues no, cobran lo normal, tu salario normal, la sexta como es un exceso te la pago igual que los que hacen un exceso en Valdecilla con ir a Laredo, creo que lo razonable, una cosa de todo el mundo entiende, que no hay que romper la cabeza, y ese es el acuerdo que hemos llegado con los profesionales y se han apuntado 25, ¿y por qué lo van a hacer? Porque supone hacer en todo el verano prácticamente dos guardias. Claro, si solo hubiera encontrado tres, tendrían que hacer 38 guardias, pero habiendo encontrado 25 con dos guardias, que es un llevadero, lo han aceptado y lo han aceptado, y eso es un programa especial, como otro cualquiera.

Y el resto de profesionales por lo mismo a través de programas especiales, y usted ha gestionado programas especiales como el que estamos gestionando el Plan Pereda para listas de espera, como el que estamos gestionando de absorción de la demanda para primaria, como el que estamos gestionando cantidad de ellos, incluido en esos será un acuerdo más que, por supuesto se lo vamos a facilitar.

Nada más. Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.